



Graz, am 15.01.2023

Studienvertretungsbericht für die 2. ordentliche Sitzung im Wintersemester 2022/2023 der Universitätsvertretung der HTU Graz am 18.01.2023

Referat für Informations- und Öffentlichkeitsarbeit

Liebe Mandatarinnen, liebe Mandatare,

als interimistischer Referent für Informations- und Öffentlichkeitsarbeit darf ich euch einen Überblick über die Tätigkeiten des Referates seit der letzten UV-Sitzung geben.

Öffentlichkeitsarbeit

Im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit wurden Tätigkeiten und Veranstaltungen der HTU und ihrer Referate öffentlichkeitswirksam beworben. Dies umfasste unter anderem die Promotion der HTU Sozialberatung, des HTU Sozialtopf, der Frist für das Einzahlen des Studienbeitrags und der Studiengebühren und des Tag der Offenen HTÜr. Diverse Veranstaltungen und Aktivitäten der Studienvertretungen wurden ebenfalls beworben.

Das Referat für Frauenpolitik und Öffentlichkeitsarbeit wurde bei der Promotion der Standorte der Tamponspender unter anderem mit der Erstellung von Grafiken unterstützt.

Auch Aktivitäten der TU Graz wurden beworben, beispielsweise wurden das Angebot an Sprachkursen an TU Graz und ein Ideenwettbewerb für das Energiesparen auf Anfrage der jeweiligen Organisationen der TU Graz promoted.

Unis auf Sparflamme heißt Zukunft auf Sparflamme-Infoveranstaltung und Kundgebung

Aufgrund des Budgetlochs wurden von der TU Graz, zusammen mit anderen steirischen Universitäten, eine Infoveranstaltung und eine öffentliche Kundgebung unter dem Motto "Unis auf Sparflamme heißt Zukunft auf Sparflamme" abgehalten. Um diese beiden Veranstaltungen zu promoten, wurden diverse Grafiken und Texte auf unseren Social-Media veröffentlicht,









Berichterstattung von Medien geteilt und Veröffentlichungen der TU Graz und von anderen ÖHs auch auf unserem Instagram-Kanal, auf den HTU-Infoscreens und in der Studo-App veröffentlicht.

Insbesondere wurde die Mail des VR-Lehre und die Ankündigung der Absage aller LVs und Prüfungen im Zeitraum der Kundgebung und Informationsveranstaltung beworben um Studierende auf die Situation aufmerksam zu machen, die die Mail nicht wahrgenommen haben.

Die laufende Medienberichterstattung zur Kundgebung wurde außerdem im Gang vor den HTU Räumlichkeiten im Erdgeschoss der Rechbauerstraße 12 ausgehängt. Weiters wurden im Vorlauf der Kundgebung Redaktionen von Medien per E-Mail über die Veranstaltung benachrichtigt.

Promotion von mit der HTU kooperierender externer Organisationen

Auch Aktivitäten von externer Organisationen wurden beworben.

Es wurden und werden regelmäßig Inhalte zum Zuhör-Telefon der Nightline Graz für Studierende veröffentlicht.

Weiters wurde die Abhaltung eines Repair-Cafe an der TU Graz promoted und die Hörsaalbesetzung von Erde.brennt.Graz auf unserem Social Media geteilt.

HTU Adventskalender

Um möglichst viele Studierende zu erreichen, versuchen wir unsere Social Media Präsenz auf Instagram auszubauen. Gerade im Vorlauf der Infoveranstaltung und Kundgebung im November war die noch relativ geringe Reichweite für unsere Öffentlichkeitsarbeit hinderlich.

Aus diesem Grund und um den Studierenden in der Vorweihnachtszeit ein wenig Freude zu machen, wurde ein HTU Adventskalender abgehalten. Bei diesem wurden zur Verfügung gestellte Preise an TU Graz Studierende verlost, die die Teilnahmebedingungen erfüllt haben (der HTU auf Instagram folgen, dem Post zum Kalendertürchen ein "Gefällt mir" gegeben haben und das Anmeldeformular (in der HTU Cloud) ausfüllen).

Damit konnten wir unsere Followeranzahl auf über 1700 erhöhen und unsere Storys erreichen inzwischen im Schnitt 500 Personen. Auf diesem Wege vielen Dank an die in Ideenfindung und Abwicklung beteiligten Referentinnen des Orgref und des Femref.







Studienberatung

Ein Sachbearbeiter bearbeitet laufend Anfragen von Personen, die sich für ein Studium an der TU Graz interessieren und berät diese über die verschiedenen Studiengänge. Längerfristig muss über ein Nachfolgemodell nachgedacht werden, da der Sachbearbeiter den erfolgreichen Abschluss seiner Studienlaufbahn bald erreichen wird.

HTU Seminar

Ein Sachbearbeiter (aktuell der interimistische Referent) war beim HTU Seminar mit dem Schwerpunkt Öffentlichkeitsarbeit dabei. Als ein Ergebnis des Seminars ist eine bessere Vernetzung mit den in der Öffentlichkeitsarbeit tätigen Personen der Referate und Stven angedacht und eventuell gemeinsame Fortbildungen und Meetings.

HTU Get Together

Im Rahmen des Tag der offenen HTÜr ist die Idee einer Art Stammtisch aufgekommen. Für eine bessere Vernetzung und Austausch innerhalb der HTU wurde ein HTU Get Together abgehalten. Hierbei wurden alle Referate, Stven und Makerspaces zur Teilnahme eingeladen und der Termin auch veröffentlicht um Studierende, die mit dem Gedanken sich in den Organisationen einzubringen spielen, ein Kennenlernen mit aktiven HTU-Mitgliedern zu ermöglichen.

Es ist angedacht die Get Together in einem monatlichen bis 2-wöchigen Intervall abzuhalten.

Promotion Ball der Technik Graz

Da die HTU Mitveranstalter ist, wird es in den Wochen vor dem Ball der Technik Graz 2023 vermehrte Aktivitäten auf unserem Social-Media Kanälen geben um Studierende auf Vergünstigte Tickets und den Ball selbst aufmerksam zu machen.

Außerdem wird anlässlich des Ball ein kostenfreier HTU Tanzkurs für Studierende angeboten. An dem bis zu 15 Paare teilnehmen können.







Anschaffung neuer Foto-, Grafik- und Publishing-Software für den Referentenraum

Aufgrund der Erfahrung das Sachbearbeiter nur sehr umständlich mit der Adobe Creative Suite eingeschult werden können wird ein Lizenzpaket (1x permanente Lizenz, kein Abonnement) für Affinity Designer, Affinity Photo und Affinity Publisher angeschafft (jeweils Version V2).

Da diese sich als einfacher zu bedienen herausgestellt haben und ein Referatsmitglied über ausreichende Vorkenntnisse verfügt, um die Sachbearbeiter einzuschulen. Längerfristig wird evaluiert, ob ein Adobe Creative Cloud Abo gekündigt werden kann.

Infokampagne zu ÖH, HTU, Referaten, Stven und Makerspaces

Eine laufende Veröffentlichung von Informationen zu den Tätigkeiten der HTU und ihrer Referate ist angedacht. Damit soll die Arbeit von HTU und Co sichtbar gemacht werden, neue aktive Mitglieder gewonnen werden und die Öffentliche Wahrnehmung verstärkt werden.

Koordinationstreffen mit Öffentlichkeitsarbeit betreibenden Stellen der TU Graz

Angedacht sind Vernetzungstreffen mit den Öffentlichkeitsarbeit betreibenden Organisationen der TU Graz, um sich, wo sinnvoll für die Studierenden, gegenseitig unterstützen zu können und die handelnden Personen persönlich kennenzulernen.

ÖH-Wahlen 2023

Aufgrund des näher rückenden Wahltages wird zeitnah mit einer Informationskampagne zur HTU Wahl für Wahlberechtigte und potentielle Kandidierende begonnen.

Für weitere Fragen stehe ich gerne in der Sitzung sowie per E-Mail zur Verfügung.

Für das Referat für Informations- und Öffentlichkeitsarbeit, Raphael Wieser interimistischer Referent

